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本报讯 近日，锡城迎来春节后的首场
强冷空气，气温骤降至零下。记者从朝阳
蔬菜批发市场了解到，尽管寒潮来袭，但并
未影响蔬菜保供，叶菜类均价比春节期间
略有下降。

在滨湖区方庙农贸市场，各家摊位上
摆放着琳琅满目的菜品，备货充足，不少市
民正在挑选蔬菜。莴苣3元/斤、水芹7元/
斤、菠菜3.5元/斤、上海青3元/斤……“这
几天，春菜陆续开售，品种更丰富，豌豆苗、
金花菜和荠菜都很受欢迎。市民爱吃的蚕
豆也大量上市，产地来自云南和福建，其中
福建蚕豆更软糯。”蔬菜经营户郭女士说，
和1月底相比，蔬菜售价普遍每斤下降一两
元。

在朝阳蔬菜批发市场，商户们正在忙
碌。“虽然这几天气温低，但是对蔬菜保供
没有任何影响。”朝阳蔬菜批发市场经理李
博艺说，今年春节期间，市场里的蔬菜均价
1.5元/斤，同比下降13.8%，现在，随着节日
效应缓慢消退，菜价进一步下降。

他介绍说，市场经营户在大年初六已
全部到岗，本地的蔬菜种植基地在寒潮到
来前，通过加固大棚、修复棚膜、加盖防寒
膜等方式应对降温，虽然蔬菜在冬季的生
长周期比起春秋季节长一些，但产量并未
受到影响。

最新气象预报显示，本轮寒潮将于今
天结束，这也意味着本地春菜上市的步伐
将加快。目前，本地菜的主力品种仍然是
黑菜、白梗菜、小菠菜，莴苣开始少量上市，
随着气温回升，马兰头、春韭、春笋等本地
种植的蔬菜将陆续登场，届时大家的餐桌
上会更添春意。

（陈婧怡）

国家发展改革委、国家能源
局近日联合印发《关于深化新能
源上网电价市场化改革 促进
新能源高质量发展的通知》。
文件出台背景是什么？部署哪
些任务？记者采访了国家发展
改革委、国家能源局负责人。

问：为什么要深化新能源
上网电价市场化改革？

答：国家高度重视风电、太
阳能发电等新能源发展，2009年
以来陆续出台多项价格、财政、
产业等支持性政策，截至2024年
底，新能源发电装机规模约14.1
亿千瓦，占全国电力总装机规模
40%以上，已超过煤电装机。

随着新能源大规模发展，
新能源上网电价实行固定价
格，不能充分反映市场供求，也
没有公平承担电力系统调节责
任，亟需深化新能源上网电价
市场化改革，更好发挥市场机
制作用，促进行业高质量发展。

问：改革主要内容是什么？
答：改革总体思路是，坚持市

场化方向，推动新能源上网电量
全面进入市场、上网电价由市场
形成，配套建立可持续发展价格
结算机制，区分存量和增量分类
施策，促进行业持续健康发展。

改革主要内容有三方面。
一是推动新能源上网电价全面
由市场形成。二是建立支持新
能源可持续发展的价格结算机
制。三是区分存量和增量项目
分类施策。

问：为何要建立新能源可
持续发展价格结算机制？

答：新能源发电具有随机
性、波动性、间歇性，特别是光伏
发电集中在午间，全面参与市场
交易后，午间电力供应大幅增
加、价格明显降低，晚高峰电价
较高时段又几乎没有发电出力，
新能源实际可获得收入可能大
幅波动，不利于其可持续发展。

为此，经反复研究，通知提
出在推动新能源全面参与市场
的同时，建立新能源可持续发
展价格结算机制，对纳入机制
的电量，当市场交易价格低于
机制电价时给予差价补偿，高
于机制电价时扣除差价。通过

“多退少补”的差价结算方式，
让企业有合理稳定的预期。

问：对终端用户电价水平
有何影响？

答：这项改革对居民、农业
用户电价水平没有影响，这些
用户用电仍执行现行目录销售

电价政策。对于工商业用户，
静态估算，预计改革实施首年
全国工商业用户平均电价与上
年相比基本持平，电力供需宽
松、新能源市场价格较低的地
区可能略有下降，后续工商业用
户电价将随电力供需、新能源发
展等情况波动。

问：对电力行业会有什么
影响？

答：此项改革标志着以市
场化方式建设新型电力系统迈
出关键步伐，将对电力行业带
来深远影响。

一是有利于推动新能源行
业高质量发展。新能源上网电
价全面由市场形成，存量增量分
类实施支持措施，有利于形成真
实的市场价格，促进电力资源高
效配置。

二是有利于促进新型电力
系统建设。新能源入市交易后，
将公平承担电力系统调节成本，
各类电源在电力系统中的价值
将得到更充分体现。

三是有利于加快建设全国
统一电力市场。改革后，新能源
与煤电等一样进入电力市场、上
网电价均由市场形成，电力市场
化交易进一步扩围。

（据新华社）

深化新能源上网电价市场化改革

未来电价是涨是跌？

本报讯 按照中央和省、市委部
署，2月8日，市政府党组召开2024年
度民主生活会。会议围绕“深入学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想，巩固深化党纪学习教育成果，综
合发挥党的纪律教育约束、保障激励
作用，为进一步全面深化改革、推进中
国式现代化无锡新实践提供坚强纪律
保证”主题，紧扣党纪学习教育目标任
务，对照党的“六项纪律”主旨要义和
实践要求，检视差距不足，进行党性分
析，深挖思想根源，严肃认真开展批评
和自我批评，进一步统一思想、统一意
志、统一行动，扎实推进政府系统各项
工作，以新的发展实绩为全省全国大
局作出更大贡献。市政府党组书记、
市长赵建军主持会议。

市政府党组高度重视开好这次
民主生活会。会前，党组各位同志通
过集体研讨与个人自学相结合等方

式，持续深化理论学习，广泛征求意
见建议，坦诚开展谈心谈话，紧扣“四
个带头”全面梳理检视问题，结合典
型案例深入剖析反思，精心撰写对照
检查材料，为开好民主生活会打牢基
础。

会上通报了市政府党组学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想
主题教育专题民主生活会整改落实情
况。赵建军代表市政府党组作对照检
查，并带头进行个人对照检查，其他党
组成员逐一进行个人对照检查，并严
肃认真开展相互批评。

赵建军在会议小结时指出，这次
民主生活会紧扣主题，坚持问题导
向、突出严实要求，自我批评不遮不
掩，相互批评真挚坦诚，达到了深化
认识、增强团结、促进工作的目的。
市政府党组各位同志要以此为新起
点，严肃认真、坚决有力抓好问题整

改，进一步巩固深化党纪学习教育成
果，做到严党纪与强党性相结合、遵
规守纪与干事创业相统一、纪律建设
与反腐败斗争相贯通，示范带动政府
系统党员干部履职尽责、担当作为，
奋力谱写“强富美高”现代化建设新
篇章。要争做政治忠诚的表率。坚
持不懈用习近平新时代中国特色社
会主义思想凝心铸魂，时时处处向习
近平总书记看齐、与党中央精神对
标，自觉把政府各项工作放在全省全
国大局中定位审视、谋划推进，以实
际行动坚定拥护“两个确立”、坚决做
到“两个维护”。要争做担当作为的
表率。聚力抓好改革攻坚、经济发
展、安全稳定，认真谋划承接改革部
署落地的抓手载体，干字当头全力争
取一季度“开门稳”“开门红”，持续巩
固增强经济回升向好态势，扎实推进
安全生产、风险防范、太湖治理等工

作，更好实现高质量发展和高水平安
全良性互动。要争做本领高强的表
率。提升产业谋划本领，持续扩大优
势产业显示度，加快布局新产业新赛
道；提升服务企业本领，多措并举满
足企业用地用钱用人用能需求，推动
企业“上量、上规、上市、上云、上榜”；
提升群众工作本领，多渠道增加群众
收入，积极回应加装电梯、物业服务
等群众关切，不断增强群众的幸福感
获得感安全感。要争做遵规守纪的
表率。带头遵守党章党规党纪，持续
纠治“四风”特别是形式主义、官僚主
义，防范查处国资国企、公共资源交
易等重点领域腐败问题，常态化开展
以案为鉴、以案释法，为“强富美高”
新无锡现代化建设筑牢坚强保障。

副市长卢敏列席会议。市纪委、
市委组织部相关负责同志到会指导。

（王怡荻）

市政府党组召开2024年度民主生活会

争做政治忠诚担当作为
本领高强遵规守纪的表率

气温“冻感十足”

锡城菜价不涨反降


